
Во Дворце культуры им. Ю. А. Га-
гарина прошла церемония вру-
чения ветеранам предприятия 
памятных медалей в честь 70‑ле-
тия Великой Победы. Среди 19‑ти 
награжденных – участница бое-
вых действий, труженики тыла, 
узники концлагерей.
Всего в Перми награды получили 
13  658 ветеранов. Тех, кто из‑за 
преклонного возраста или тяже-
лого состояния здоровья не смог 
прийти на праздничное вруче-
ние, награждали дома.

Ветераны заходили во дворец 
не спеша. Большинство пришло 
с детьми, внуками. Торжествен-
ность момента чувствовалась во 
всём: в музыкальном сопрово-
ждении, заботливо подобранном 
звукорежиссёром мероприятия, 
в праздничном оформлении и, 
конечно же, в одухотворённости 
лиц ветеранов, их родственни-
ков и тех, кто организовал цере-
монию.

Награды ветеранам вручали ге-
неральный директор «ЛУКОЙЛ-
Пермнефтеоргсинтеза» Василий 
Иванович Анисимов и замести-
тель главы администрации Инду-
стриального района Лариса Сте-
пановна Ермакова.

Для собравшихся был орга-
низован концерт молодёжных 
творческих коллективов, со-
ставленный из номеров, посвя-
щенных Великой Отечествен-
ной вой не.
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НоВоСТи ПреДПрияТия

НоВоСТи комПАНии

Наше предприятие активно подключилось к ре-
ализации проекта «Городская сетевая система 
профессиональных проб и практик для школь-
ников». одним из первых среди промышленных 
предприятий Перми «ЛУкоЙЛ‑Пермнефтеоргсин-
тез» внесен в общегородской реестр производи-
телей услуг профессиональных проб и социаль-
ных практик.

С одной стороны, это признание того, что на-
ше предприятие давно и системно ведет проф-
ориентационную работу с учащимися школ, пре-
жде всего, подшефных, с другой стороны, обязы-
вает повышать ее уровень. Первые шаги для бо-
лее полного погружения школьников в профес-
сии неф тепереработки уже сделаны. В дополнение 
к экскурсиям в музей истории предприятия и на 
производственную площадку специалистами от-
дела оценки и развития персонала разработан курс 
теоретических занятий для старшеклассников. А в 
следующем учебном году, с сентября, у учеников 
10-х и 11-х классов будет возможность испытать 
свои силы в управлении технологическими про-
цессами на компьютерных тренажерах, побывать 
на занятиях в лаборатории ПНИПУ. В настоящее 
время соглашения о сотрудничестве в организа-

ции профессиональных проб и практик заключе-
ны со школами № 100 и № 102.

В конце марта в учебном центре предприятия 
теоретическую подготовку проходила группа уча-
щихся школы № 100. Ребята познакомились со 
свойствами нефти, с процессами ее переработки, 
основными продуктами и их важными характери-
стиками, получили представление о наиболее вос-
требованных на предприятии специальностях – 
оператора, машиниста, лаборанта: о характере и ус-
ловиях их труда, необходимых знаниях и навыках.

– Сейчас организации профессиональных 
проб уделяется большое внимание. Действитель-
но важно, чтобы ребята, пока еще учатся в шко-
ле, могли попробовать себя в различных сферах 
деятельности, понять насколько та или иная про-
фессия соответствует их наклонностям и способ-
ностям. Потом это поможет им сделать осознан-
ный, обоснованный выбор, – считает И. А. Сдоб-
нова, учитель химии школы № 100.

Безусловно, у предприятия в профориентаци-
онной работе со школьниками есть свой интерес: 
высокая вероятность того, что и в будущем кол-
лектив будет пополняться качественными рабо-
чими и инженерными кадрами, для которых неф-
тепереработка станет главным делом их жизни.

Светлана ТРЕТЬЯКОВА

Знакомство  
с профессией

Как‑то незаметно, по буднично‑
му состоялось очередное знаковое 
событие в истории ООО «ЛУКОЙЛ‑
Пермнефтеоргсинтез»: 1 апреля на 
предприятии введена в эксплуатацию 
первая очередь собственного энерго‑
центра, в составе которой включены 
в работу четыре газотурбинные уста‑
новки с номинальной электрической 
мощностью 25 МВт каждая, снабжен‑
ные котлами‑утилизаторами для вы‑
работки пара.

В настоящее время энергоцентр ра‑
ботает в режиме выдачи в заводскую 
сеть 40 МВт электрической мощности 
и 30 т / час пара давлением 15 атм. Тех‑
ническую эксплуатацию энергоцентра 
и оперативно‑диспетчерское управле‑
ние осуществляет в круглосуточном 
режиме специально подготовленный 
персонал Пермского регионального 
управления ООО «ЛУКОЙЛ‑ЭНЕРГО‑
СЕТИ».

Параллельно развернута работа по 
дальнейшей «привязке» энергоцентра 
к заводским электрическим распре‑
делительным подстанциям, что по‑
зволит увеличить выдаваемую элек‑
трическую мощность, а вместе с нею 
и тепловую энергию.

ООО «ЛУКОЙЛ‑Энергоинжиниринг» 
– организация, ведущая строитель‑
ство энергоцентра, продолжает рабо‑
ты по подготовке к вводу в эксплуата‑
цию его второй очереди.

* ООО «ЛЛК‑Интернешнл» (100% до‑
чернее предприятие ОАО «ЛУК ОЙЛ») по‑
ставит смазочные материалы ЛУКОЙЛ 
на сборочное предприятие и в собствен‑
ные сервисные центры OOO «МАН Трак 
энд Бас РУС». Масла ЛУКОЙЛ будут 
эксплуатироваться в грузовиках и ав‑
тобусах брендов MAN и NEOPLAN, вы‑
пускающихся и проходящих сервисное 
обслуживание на данных предприятиях.

* 7 апреля на нефтехимическом пред‑
приятии «Ставролен» (100 % дочернее 
предприятие ОАО «ЛУКОЙЛ») в г. Бу‑
денновске (Ставропольский край) во‑
зобновлен выпуск этилена и пропилена.

Таким образом, «ЛУКОЙЛ» завершил 
ремонтно‑восстановительные работы 
по ликвидации последствий возгорания, 
произошедшего 26 февраля 2014 года 
на установке по производству этилена.

Ремонтно‑восстановительные ра‑
боты проводились без отклонения от 
утвержденного графика. Уже в октябре 
2014 года на основе привозного сырья 
было запущено производство поли‑
пропилена.

Для увеличения мощности по пере‑
работке газового сырья во время про‑
ведения ремонтно‑восстановительных 
работ осуществлено техническое пере‑
вооружение производства этилена: 
реконструкция печей пиролиза, узлов 
топливного газа и испарения газового 
сырья, колонн водной промывки.

Пресс-служба ОАО «ЛУКОЙЛ»

Мы гордимся!

ПрофориеНТАция

СобыТие

Курс на 
совершенство

В марте на нашем предприятии нача-
лось обучение работников основам мето-
дологии Lean Six Sigma.  Обучению пред-
шествовало проведение ознакомительно-
го семинара. В число обучающихся вош-
ли представители производств, ПДО, 
ОИЦ, ОТН, ЦО, ЦЗЛ и отдела главного 
механика.

Lean Six Sigma определяет пошаговую 
стратегию внедрения проектов, направ-
ленных на улучшение существующих про-
цессов (проекты Six Sigma) и увеличение 
производительности, поднятия ценностей 
(проекты Lean). При реализации проектов 
устанавливаются несколько ключевых из-
мерений, по которым определяется дости-
жение цели внедряемых улучшений. Ана-
лиз статистических данных ключевых из-
мерений позволяет применять научный 
подход к оценке качества реализуемых про-
ектов улучшений.

Для получения работниками предпри-
ятия квалификации «Green Belt» (уровень 
обладания методологией) необходимо за-
кончить двухнедельное обучение, внедрить 
и защитить проект по улучшению выбран-
ного процесса в рамках методологии Lean 
Six Sigma.

В. и. АНиСимоВ вручает награду Н. к. коТеЛьНикоВоЙ фото м. ЗАГУЛяеВА
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Для Аркадия Васильевича Мах-

нёва начало Великой Отечествен-
ной войны почти совпало с нача-
лом трудовой деятельности. Он 
пришёл работать на Пермский по-
роховой завод (в прошлом – завод 
им. С. М. Кирова), когда ему было 
14 лет.

– Я был сварщиком и газос-
варщиком, – рассказывал ветеран 
журналистам. – Делал детали для 
миномётов. Работать было очень 
тяжело. Трудились без выходных и 
отпусков по 14 часов в сутки. Всё 
для фронта, всё для Победы! Часто 
даже не уходили домой после сме-
ны: оставались ночевать в цехах. 
Все были вечно голодные. Мне как 
рабочему сначала давали 600 грам-
мов хлеба в день, затем прибавили 
до 800 граммов. А моим младшим 
братишкам и сестрёнкам давали 
всего по 300 граммов хлеба… Но 
мы продержались.

В ноябре 1958 года Аркадий Ва-
сильевич устроился работать на 
Пермский нефтеперерабатываю-
щий завод.

– Трудился на родном предпри-
ятии более 33-х лет. Работал по-
мощником оператора, оператором, 
старшим оператором, начальником 
установки. На этом моя производ-
ственная «миссия» закончилась. И 
началась общественная – много лет 
был секретарём партийной органи-
зации завода, – с гордостью вспо-
минал А. В. Махнёв.

Андрей Романович Емельянов во 
время войны работал в одном из 
колхозов Прикамья.

– Выйти в поле пришлось в 
12 лет. У меня три года военного 
стажа. За доблестный труд в годы 
войны мне вручили медаль. Сейчас 
у меня их уже девять! – говорил ве-
теран.

После войны Андрей Емельянов 
приехал в областной центр и рабо-
тал шофёром на Молотовской ав-
тобазе. Окончил вечернюю школу, 
а затем и техникум. В итоге судьба 
привела его на нефтеперерабатыва-
ющий завод, где он трудился чет-
верть века.

Семнадцатилетняя пермячка 
Надежда Котельникова на фронте 
оказалась в декабре 1943 года по-
сле окончания курсов санитарок. 
Надя решила мстить за отца, по-
гибшего под Москвой в 1941-м, 
за брата, убитого в 1942-м. Мама 
уговаривала Надю остаться до-
ма, она не послушалась. И хлеб-
нула столько лиха, увидела столь-
ко смертей. Война ведь не щадила 
фактически никого. И почти всег-
да первыми, в чьи руки попадали 
раненые бойцы, были санитарки 
эвакогоспиталей. Это они разре-
зали набухшую от крови одежду, 
мыли солдат, успокаивали их, по-
рой плачущих от боли, закрывали 
глаза умершим. Это они помога-
ли раненым выбраться с поля боя, 
писали за солдат письма их люби-
мым…

Бог, наверное, хранил Надю. Не 
случайно эвакогоспиталь, в кото-
рый ее направили, был развернут 
в Харькове в помещении разру-
шенной церкви. Далее места дис-
локации госпиталя постоянно ме-

нялись: двигаясь за наступающи-
ми войсками, медики то занимали 
уцелевшие здания больниц, то раз-
вертывали палатки среди леса. Од-
нако весной 45-го в одном из го-
родков Венгрии эвакогоспиталь 
снова расположился в здании церк-
ви. Туда и пришла весть о Победе. 
Надя вернулась в родной город, к 
маме…

– Мы гордимся вами! – сказал, 
обращаясь к участникам церемо-
нии, генеральный директор нашего 
предприятия В. И. Анисимов. – От 
имени пермских нефтепереработ-
чиков поздравляю вас с наступа-
ющим праздником Победы, с на-
граждением юбилейными медаля-
ми! Желаю вам здоровья, бодрости 
и заботы близких.

В интервью журналистам перм-
ских телеканалов Л. С. Ермакова, 
заместитель главы администра-
ции Индустриального района, 
сказала:

– Хочется выразить огромную 
благодарность предприятию, кол-
лектив которого так заботливо от-
носится к своим ветеранам. Ведь 
ещё известный поэт сказал: «Это 
надо не мертвым, это надо живым». 
И сегодня мы ещё раз убедились, 
насколько важно нашим ветеранам 
услышать спасибо от детей и вну-
ков, от работников родного пред-
приятия. А главное, видеть в гла-
зах молодых искреннее понимание 
того, что за событие произошло 
70 лет назад!

Собственная информация

Социальную акцию в честь 70‑ле-
тия Победы провели представи-
тели объединенной профсоюзной 
организации и совета ветеранов 
«ЛУкоЙЛ‑Пермнефтеоргсинтеза»

Тех ветеранов, кто не смог при-
сутствовать на церемонии во Двор-
це культуры им. Ю. А. Гагари-
на (всего – 46 человек), в течение 
марта посетили на дому замести-
тель председателя совета ветера-
нов А. Н. Панфилов и заместитель 
председателя профсоюзного коми-
тета предприятия И. В. Пермяков, 
вручив им юбилейные медали в 
честь 70-летия Победы.

Вместе с наградой каждый из вете-
ранов получил открытку-поздрав-

ление от мэра Перми И. В. Сапко и 
продуктовый набор от совета вете-
ранов предприятия.

Еще одним знаком внимания и 
уважения к ветеранам cтала толь-
ко что выпущенная книга, в кото-
рую вошли стихи и рисунки юных 
жителей Индустриального района, 
принявших участие в творческом 
конкурсе, посвященном 70-летию 
Великой Победы. Качественно из-
данный полиграфический сборник 
появился благодаря поддержке де-
путатов Законодательного Собра-
ния Пермского края и Пермской го-
родской Думы.

Собственная информация
Фото М. ЗАГУЛЯЕВА

Мы гордимся! Стихи и рисунки  
от правнуков

Замечательной традиции проводить в музее 
истории нашего предприятия торжествен-
ные церемонии вручения первых паспортов 
юным жителям индустриального района – 
уже шесть лет.

Впрочем, корни этой традиции уходят 
ещё в советское время, когда обрядовый от-
дел (был такой когда-то) Дворца культуры 
им. Ю. А. Гагарина с 1972 года организовывал 
многочисленные мероприятия как для работ-
ников нашего завода, так и для жителей рай-
она. Помолвки и церемонии бракосочетания, 
праздники «Наречение имени» и юбилеи, 
«золотые» и «серебряные» свадьбы, различ-
ные трудовые ритуалы (подведение итогов 
социалистического соревнования, посвяще-
ние в молодые рабочие) и, конечно же, цере-
монии вручения первых паспортов…

Какие-то мероприятия ушли в историю, 
какие-то проводятся и сегодня. Так, после 
длительного перерыва в марте 2009 года ру-
ководство завода совместно с администраци-
ей района и отделом УФМС Российской Фе-
дерации по Пермскому краю в Индустри-
альном районе возродили традицию торже-
ственного вручения паспортов. Церемонии 
организуются почти каждый месяц не толь-
ко в заводском музее истории, но и во Двор-
це культуры им. Ю. А. Гагарина (как правило, 
это приурочено к государственным праздни-
кам – например, к Дню России).

Очередная церемония состоялась в музее 
истории завода 20 марта. Первые паспорта 
получили 12 юных граждан. Рядом с ними 
были родители, бабушки, братья и сестры.

Паспорта вручали начальник УФМС Рос-
сии по Пермскому краю В. И. Чудасов и заме-
ститель генерального директора «ЛУКОЙЛ-
Пермнефтеоргсинтеза» по персоналу и адми-
нистративным вопросам А. Х. Хаждогов.

Одна их тех, кто получил паспорт, – Ели-
завета Квасова, отвечая на вопросы присут-
ствовавших журналистов, с волнением дели-
лась впечатлениями:

– Я не ожидала, что всё пройдёт так торже-
ственно. Звучал гимн России, нам говорили 

такие добрые слова! Понимаю, что это путёв-
ка во взрослую жизнь. Чувствую себя граж-
данином России!

Начальник УФМС России по Пермскому 
краю Владимир Иванович Чудасов впервые 
присутствовал на церемонии в нашем музее. 
Он, в частности, отметил:

– Отличная традиция! Хотелось бы, чтобы 
такие мероприятия не только в Индустри-
альном районе города Перми проходили, но 
и по всему нашему краю… Важно, чтобы де-
ти и их родители запомнили этот день на всю 
жизнь!

Заключительный аккорд мероприятия – 
коллективная фотография юных граждан с 
внушительной группой поддержки, а затем 
знакомство с экспозицией музея.

Собственная информация
Фото М. ЗАГУЛЯЕВА

ТрАДиция

Главный документ
В муниципальном Дворце детского творче-
ства прошел финал краевого конкурса агит-
бригад «Профсоюзы – за достойный труд!». 
Участниками конкурса стали творческие 
команды первичных профсоюзных органи-
заций предприятий и организаций Перм-
ского края, а также сборные, отраслевые 
команды.

Основными задачами конкурса были: ин-
формирование населения о деятельности 
профсоюзов, привлечение внимания к все-
общей значимости их защитных функций, 
агитация в члены профсоюзов; формирова-
ние положительного имиджа профсоюзов 
среди молодежи; выявление талантливой 
работающей и учащейся молодежи, созда-
ние условий для реализации ее творческого 
потенциала. 

От нефтегазового комплекса Пермского 
края в конкурсе приняла участие сборная ко-
манда центра молодежных инициатив Перм-
ской территориальной организации Нефте-
газстройпрофсоюза «Богатства России», в 
составе которой были молодые профсоюз-
ные активисты «ЛУКОЙЛ-Пермнефтеорг-
синтеза». 

В выступлении участники отразили идеи 
по пропаганде профсоюзного движения, де-
ятельности профсоюзов по защите трудовых 
прав и социально-экономических интересов 
работников, выявление недостатков и резер-
вов профсоюзной работы в реализации за-
щитных функций, прославление достойно-
го и созидательного труда, агитация в члены 
профсоюза. 

Команда «Богатства России» дебютирова-
ла успешно и в итоге заняла почетное третье 
место из 14 команд-участниц.

Евгений КОРОЛёВ

Краевой конкурс 
профсоюзных 
агитбригад
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Необходимо напомнить, что союз мо-
лодежи на «ЛУКОЙЛ-Пермнефтеоргсин-
тезе» создан на основании решения со-
брания совета молодых специалистов 
26 января 2006 года. Согласно уставу 
союз молодежи – это добровольная об-
щественная организация, объединяю-
щая в своих рядах молодежь предприя-
тия в возрасте до 35 лет включительно.

• В союзе молодежи – несколько 
секторов. Научно-технический сектор 
оказывает содействие в подготовке 
молодежных разработок. Ежегодно на 
предприятии проводится конкурс на 
лучшую научно-техническую молодеж-
ную разработку. Авторы лучших работ 
участвуют в конференции ООО «ЛУ-
КОЙЛ-Пермнефтеоргсинтез», а также 
в научно-технических конференциях 
других предприятий Группы «ЛУКОЙЛ». 
Так, например, молодые специалисты 

нашего предприятия в 2014 году вы-
ступили со своими разработками на 
конференциях ООО «ЛУКОЙЛ-Нижего-
роднефтеоргсинтез» и АО «ПЕТРОТЕЛ-
ЛУКОЙЛ». Многие разработки молодых 
ученых уже внедрены в производство с 
участием авторов.

Научно-техническим сектором ор-
ганизуются различные мероприятия, 
направленные на популяризацию на-
учно-технической деятельности среди 
молодых работников предприятия: 
интеллектуальные игры, собрания по 
подготовке молодежных разработок 
и рационализаторской деятельности. 
Кроме того, научно-технический сектор 
участвует в привлечении молодых спе-
циалистов к работе сетевых групп. Руко-
водитель научно-технического сектора 
– Анастасия Пилипчук, инженер-техно-
лог опытно-исследовательского цеха.

• Сектором профессионального ро-
ста и личностного развития руководит 
Алексей Гильманшин. Работа этого 
сектора направлена на профориента-
ционное взаимодействие со школами, 
средними и высшими заведениями. 
Для подрастающего поколения органи-
зуются экскурсии на предприятие и в 
музей истории. Для студентов первого и 
второго курсов проводятся встречи с ру-
ководителями служб управления персо-
налом, а для студентов старших курсов 
– бизнес-классы в формате встреч за 
«круглым столом». Также предоставляет-
ся помощь в прохождении преддиплом-
ной практики. Молодым специалистам 
помогают в адаптации, составлении 
индивидуальных планов развития и 
прохождении стажировки, после чего 
работники, зарекомендовавшие себя с 
лучшей стороны, зачисляются в кадро-

вый резерв предприятия. Регулярно 
проводятся мероприятия по командо-
образованию, соревнования по техни-
ке безопасности и охране труда и раз-
личные тренинги.

• Социальный сектор организует 
субботники и помогает совету вете-
ранов предприятия. Также в рамках 
направления реализуется поддерж-
ка детей-сирот, помощь религиозным 
организациям по воссозданию и со-
хранению святынь, защита интересов 
молодых работников. Руководитель 
социального сектора – Елена Лесни-
кова, экономист отдела закупок пред-
приятия.

• С целью пропаганды здорового 
образа жизни регулярно проводятся 
различные досуговые мероприятия: 
чемпионаты по боулингу, пейнтболу и 
картингу, сплавы, велопробеги, гор-

нолыжные праздники. Каждый может 
проявить свой творческий потенциал, 
участвуя в туристических слётах, играх 
КВН и конкурсе художественной само-
деятельности. Руководитель культурно-
массового сектора – Алексей Опарин, 
машинист технологических насосов 
установки 21-20, руководитель комис-
сии по спорту – Михаил Черных, опера-
тор установки АВТ-1,2.

Для распространения информации 
о деятельности союза молодежи среди 
работников нашего предприятия рабо-
тает информационный сектор. Исполь-
зуются рассылки по электронной почте 
и смс, информационные страницы на 
портале предприятия и социальной 
сети «Вконтакте», СМИ, а также ин-
формационные стенды. Руководитель 
информационного сектора – Эльвира 
Худеева, инженер-технолог ЦЗЛ.

ОРГАНИЗАЦИОННАЯ СТРУКТУРА СОЮЗА МОЛОДЁЖИ – 2015
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В новом веке
В 2002 году на предприятии после достаточ-

но долгого перерыва возродили совет молодых 
специалистов (СМС).

Это было веление времени. Возрожде-
ние совета поддержал генеральный директор 
«ЛУКОЙЛ-Пермнефтеоргсинтеза» Вениамин 
Платонович Сухарев. Приказ об организации 
деятельности совета молодых специалистов вы-
шел 24 декабря 2001 года. Инициативной груп-
пе было дано задание в срочном порядке разра-
ботать положение о совете, регламент, а также 
программу работы СМС на 2002 год.

Были определены задачи СМС – содействие 
техническому развитию, поддержка молодеж-
ных инициатив, использование интеллектуаль-
ного потенциала молодежи, помощь в повыше-
нии квалификации, решение социальных про-
блем и организация досуга.

По субботам начались открытые для всех со-
вещания комитета СМС, стало реализовывать-

ся намеченное. Главное – появилась прекрасная 
возможность даже новичкам быстрее проявить 
себя. И помощь кураторов из числа руководите-
лей завода была весьма кстати. Часто представи-
тели СМС приходили к председателю профкома 
предприятия Михаилу Лазаревичу Фридману. 
Он поддерживал многие инициативы, кое-что 
подсказывал, мудро опекал молодежь.

Стоит начать дело – и появились новые воз-
можности и открытия. Контакты с городским 
отделом по работе с молодежью, участие в про-
водимых им семинарах вывели нефтеперера-
ботчиков на добрые связи с молодыми специ-
алистами других лукойловских организаций, 
с «Мотовилихинскими заводами», «Прото-
ном»… Горизонты сотрудничества расшири-
лись до Волгограда и Уфы: ребята побывали на 
родственных предприятиях и убедились, что в 
стране начинается мощный всплеск молодеж-
ного движения.

НЕМНОГО ИСТОРИИ

Вспомним, как всё начиналось…
Как известно, наш завод был пущен в 

эксплуатацию в 1958 году. А уже в сен-
тябре 1959-го был создан заводской со-
вет молодых специалистов. В номере от 
26 сентября 1959 года газета «Пермский 
нефтяник» писала:

«В красном уголке цеха № 18 главным 
инженером Н. Е. Казанцевым проведено 
совещание с молодыми специалистами, 
работающими на предприятии.

Перед собравшимися выступила стар-
ший оператор цеха № 1 Р. Медникова. 
Она поделилась впечатлениями о вы-
ставке достижений народного хозяй-
ства, где она побывала с группой работ-
ников завода.

С большим интересом молодые специ-
алисты выслушали выступление стар-
шего инженера цеха № 3 Б. Лукоянова. 
Он рассказал, как работали и жили мо-

лодые специалисты, приехавшие вместе 
с ним работать на завод. Инженер гово-
рил о необходимости систематического 
повышения специальных знаний.

– Хорошим, знающим дело специали-
стом можно стать только тогда, когда 
приобретёшь богатый производствен-
ный опыт. А для этого не следует гну-
шаться «черновой» работой, – заявил 
Б. Лукоянов.

Молодой специалист помощник опе-
ратора цеха № 2 Власов недавно пришел 
на завод. Он сказал, что молодым спе-
циалистам был оказан хороший прием. 
Правда, не все было гладко, но не эти не-
достатки «делают погоду».

На совещании избран совет молодых 
специалистов. В него вошли восемь че-
ловек.»
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УЧИМСЯ

КВН

СПОРТ

ГеНерироВАЛи иДеи
В Пермском региональном учебном центре профсоюзов 

завершилось обучение по программе «Школа молодого про-
фсоюзного лидера».

На итоговом занятии участникам необходимо было кратко 
представить свои проекты. Молодые профлидеры подели-
лись на группы. Каждая группа сделала презентацию своего 
проекта. Ярко, красочно, эмоционально были представлены 
проекты: «Молодой профсоюзный лидер», «Школа профсоюз-
ного актива», социальный проект «Вектор», «Мотивация про-
фсоюзного членства» и др.

В течение длительного марафона, а это 9 суббот, или 4 с 
лишним месяца, участники не только сплотились, но и подру-
жились. В свободное от работы время продолжают собираться, 
генерируют новые идеи. 

В заключительном выступлении Александр Васильевич Мар-
тынов, председатель Пермской территориальной организации 
Нефтегазстройпрофсоюза Российской Федерации сказал: «Мы 
не будем останавливаться на достигнутом, осенью продолжим 
подготовку кадрового резерва и обучение молодежных групп».

Всего по данной программе обучились 25 молодых про-
фсоюзных лидеров из шести профсоюзных организаций, в 
том числе – OOO «ЛУКОЙЛ-Пермнефтеоргсинтез».

кАк УбеДиТь В СВоеЙ ПрАВоТе?
«Личная эффективность молодёжного профсоюзного ли-

дера» – так назывался тренинг, организованный для моло-
дёжи профсоюзного актива нашего предприятия. В тренинге 
участвовали 20 человек. Под руководством профессиональ-
ного бизнес-тренера Ларисы Евгеньевны Чепуля весь вос-
кресный день кипела плодотворная работа!

Что такое лидерство в целом? Основные инструменты ли-
дера в разных обществах. Разница между лидером-женщи-
ной и лидером-мужчиной. Психология лидера. Эти и другие 
вопросы обсуждались в ходе тренинга. 

Завершился тренинг деловой ролевой игрой. Каждому 
досталась своя роль: кто-то был иностранным инвестором, 
кто-то представителем партии зеленых, кто-то фермером, 
кто-то руководителем администрации сельского поселения 
и т.д. И у каждого были свои четкие цели. Тут ребята и смогли 
проявить свои лидерские и ораторские качества. Выиграл 
тот, кто смог более конструктивно, обоснованно, понятно до-
нести свою точку зрения до остальных, сумел убедить в сво-
ей правоте и рентабельности именно своего решения.

Со ВСеЙ роССии
В Казани состоялся семинар по актуальным вопросам де-

ятельности комиссий по работе с молодежью в организациях 
профсоюза. Семинар собрал молодых профсоюзных активи-
стов со всей страны. Открыли семинар Татьяна Павловна Во-
допьянова, председатель Федерации профсоюзов Республики 
Татарстан и Владимир Степанович Косович, заместитель пред-
седателя Нефтегазстройпрофсоюза Российской Федерации.

Татьяна Павловна рассказала о работе возглавляемой ею 
Федерации в области молодежной политики, подробно остано-
вившись на взаимодействии с образовательными учреждени-
ями, а также на вопросах охраны труда. Владимир Степанович 
поделился своими впечатлениями от работы IX съезда ФНПР, 
а также рассказал о взаимодействии Нефтегазстройпрофсою-
за России с органами государственной власти. Далее опытом 

работы с молодёжью в своих организациях поделились члены 
Молодежного Совета Нефтегазстройпрофсоюза России.

В ходе семинара были проанализированы документы НГСП 
России в сфере молодежной политики. Результатом группо-
вой работы стали предложения по изменению и дополнению 
концепции по работе с молодежью, Положения о молодеж-
ном Совете НГСП России, рассмотрен первый вариант резо-
люции IX съезда НГСП России по молодежной политике. 

оТ АНАЛиЗА к ДеЙСТВиЮ
Выездной тренинг актива союза молодежи состоялся на 

базе отдыха «Белый берег» под руководством яркого и опыт-
ного тренера Ольги Владимировны Якимовой. Темой тренин-
га стало определение ценности молодежной организации.

Работа велась в группах, первая из которых обратила свое 
внимание на снижение популярности технических вузов и пре-
стижа профессий, связанных с производством. Как показывает 
статистика последнего ЕГЭ, более половины школьников в ка-
честве дополнительного предмета выбирают обществознание, 
а химию и физику лишь 7 %, а это как раз те предметы, которые 
необходимы будущим молодым специалистам нефтяной отрас-
ли. Кроме того, на каждое резюме соискателя по техническим 
специальностям приходится несколько десятков желающих ра-
ботать в сфере менеджмента и административного персонала. 
Как следствие, на рынке труда растет борьба за квалифициро-
ванные молодые кадры…В рамках этого проекта рассматрива-
ется тесное взаимодействие как с администрацией Перми, так 
и с министерством образования Пермского края.

Среди предложений стоит отметить концепцию «Школа 
– кузница кадров», которая предполагает встречи непо-
средственно с коллективами школ и родителями будущих 
выпускников, ведь именно они зачастую играют определя-
ющую роль в выборе профессии. Идея, конечно, не нова (в 
60-70-е годы прошлого века молодые нефтепереработчи-
ки вели профориентационную работу, встречались с под-
шефными классами на специальных уроках, рассказывали 
школьникам о профессиях), но вдохнуть в неё новую жизнь 
было бы здорово. Кроме того, планируется инициировать 
проведение конкурса среди учителей химии под патронажем 
предприятий Группы «ЛУКОЙЛ» Пермского края.

Также в планах у союза молодежи активное участие в ра-
боте по адаптации новых сотрудников, создании программ 
вовлеченности.

Вторая группа сконцентрировалась на подготовке к уча-
стию в профессиональных конкурсах, в частности, конкурсе 
научно-технических разработок. На защите своего проекта 
ребята предложили несколько идей для потенциальных раци-
онализаторских разработок, например, создание программы 
«Инновационный стартап», которая поможет молодым работ-
никам постичь азы научно-технической деятельности и само-
реализоваться в инновационной деятельности на базе кон-
кретных заказов от руководителей подразделений.

Также ребята отметили, что для того, чтобы привлечь новые 
умы, сегодня наука должна стать модной, для этого молодежь 
планирует и заражать коллег своим примером, и развернуть 
настоящую пиар-компанию по популяризации научно-техниче-
ской деятельности в ООО «ЛУКОЙЛ-Пермнефтеоргсинтез». За 
реализацию данного проекта взяла на себя ответственность 
Анастасия Пилипчук, которая совсем недавно стала руководи-
телем научно-технического сектора союза молодежи. Ответ-
ственным за первый проект выбрали Алексея Гильманшина.

ГЛАЗА бояТСя ‑ Лыжи еДУТ
В каждой компании, особенно существующей много лет, обязательно 

складываются свои традиции. Вот и у союза молодежи нашего предприятия 
есть такая традиция – празднование 23 февраля и 8 Марта на горнолыж-
ной базе в Губахе. Нынче коллективный выезд на «Февромарт» выпал на 
последний день зимы и первый день весны.

В нашем коллективе много любителей горнолыжного катания. Есть те, 
кто делает это мастерски, а есть и начинающие, но уже полюбившие такой 
спортивный отдых. Все желающие могут ощутить себя крутыми горнолыжни-
ками и сноубордистами, покататься на тюбингах, коньках, беговых лыжах и 
просто подышать свежим воздухом и поиграть в снежки.

Кое-кто нынче впервые встал на гору. При этом новичкам очень помогли 
поддержка и внимание «знатоков». У нас в союзе молодежи так заведено – 
помогать и поддерживать друг друга во всём.

Первый страх у новичков быстро прошёл, и через некоторое время уже 
было трудно понять, кто стоит на горе первый раз, а кто много лет. Масса 
положительных эмоций!

– Сразу поняла – это мое! Не смутили ни падения, ни крутые склоны. Все 
было супер! А боль в мышцах на утро только напоминала о захватывающем 
виде спорта, которым я хочу продолжить заниматься и не останавливаться 
на достигнутом! – поделилась впечатлениями Ксения Коломиец.

– Это были моя первая поездка в Губаху и первое катание на горных 
лыжах, – рассказала Ирина Филатова. – Запомню эти дни на всю жизнь, 
особенно первый. Для меня катание на горных лыжах запомнилось… тор-
можением головой. И вообще я дольше поднималась после падений, чем 
каталась. После двухчасового катания не было сил вообще. Несмотря на 
первый неудачный опыт, я очень довольна. Одним словом – восторг! В сле-
дующем сезоне непременно еще поеду, только буду пробовать кататься на 
сноуборде!».

Путь из Губахи домой показался короче – с песнями, шутками, обменом 
впечатлениями.

27 марта во Дворце культуры им. 
Ю. А. Гагарина состоялась традици-
онная встреча команд КВН работа-
ющей молодежи Индустриального 
района Перми. Конкурс проводится 
ежегодно с целью укрепления куль-
турных, интеллектуальных и про-

фессиональных связей между кол-
лективами работающей молодежи 
района. Организатором конкурса 
выступает администрация Инду-
стриального района.

Конкурсная программа этого КВН 
была посвящена Году литературы в 

России. В игре принимали участие 
сборная команды актива молодежи 
Индустриального района «НеПо-
дарок» и команды работающей мо-
лодежи предприятий Индустриаль-
ного района: «Нефтяные маньяки» 
(ООО «ЛУКОЙЛ-Пермнефтеорг-
синтез»), «Нашатырка» (ОАО «Ми-
неральные удобрения»), «Короткое 
замыкание» (ОАО «Морион») и ко-
манда «Отлично» (городская детская 
клиническая поликлиника № 5).

В этом году в команде нашего 
предприятия было семь человек – 
Алексей Гильманшин, Кирилл Бота-
лов, Вячеслав Антонов, Валерия Гу-
щина, Сергей Ломакин, Елена Лесни-
кова и Антон Плотников (капитан). 
Ребята выступали с абсолютно новой 
программой, которую зрители встре-
тили смехом и аплодисментами.

Игра началась с традиционно-
го конкурса «Приветствие». Игроки 
представили свои команды с задор-
ным рвением к победе, продемон-
стрировав отличное актерское ма-
стерство, рассмешив зрителей инте-

ресными миниатюрами и изобили-
ем музыкального юмора.

Второе конкурсное испытание 
– «Биатлон». После каждого круга 
жюри «снимало с дистанции» менее 
остроумную команду.

Одна из самых удачных шуток на-
шей команды звучала так: «Свадьба 
сына директора ЖКХ и дочери ди-
ректора почты России не состоялась, 
потому что до одного не дозвонить-
ся, а вторая вообще не пришла».

Третий этап – конкурс «Озвуч-
ка». Команды озвучивали отрывки 
из известных фильмов, снятых по 
произведениям классической лите-
ратуры. Несведущему человеку это 
может показаться лёгким испыта-
нием, но не всё так просто…

Нашей командой был выбран 
фильм по мотивам произведения 
Н. В. Гоголя «Вий». Финальная сцена 
фильма была обыграна в стиле вы-

пускного вечера студентов англий-
ского колледжа.

За свою блестящую игру команда 
«Нашатырка» получила кубок КВН 
и диплом победителя конкурса. На 
почетном втором месте – наши «Не-
фтяные маньяки», на третьем – «Ко-
роткое замыкание».

Все, кто присутствовал в тот 
пятничный вечер в зрительном за-
ле, получили удовольствие и по-
зитивный заряд на все выходные. 
Участники КВН получили прият-
ный подарок – огромные торты от 
победителей игры, команды «На-
шатырка».

«Игра была замечательная, эмо-
ций – на целый год», – отметил 
Алан Дзигоев, член жюри, веду-
щий автор и актер команды КВН 
«СТОЛИЦА» Московского инсти-
тута государственного управления 
и права.

ЭМОЦИИ – НА ЦЕЛЫЙ ГОД!

В подготовке материалов вестника участвовали 
Э. Худеева, В. Гущина, А. Пилипчук, А. Гильманшин, Е. Калягина

Союз молодежи благодарит специалиста по корпоративной культу-
ре Елену Николаевну Домовитову за помощь в подготовке первого 
номера вестника.

В полёте ‑ константин ЛАрЮшкиН фото из личного архива
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На данный момент на технологи-
ческих объектах «ЛУКОЙЛ-Перм-
нефтеоргсинтеза» работают 57 
уполномоченных. В поле их зрения 
находится целый комплекс меро-
приятий, направленных на профи-
лактику производственного трав-
матизма, контроль за созданием 
безопасных и комфортных условий 
труда, предупреждение несчастных 
случаев на производстве.

Но чтобы уметь контролировать, 
нужно, в первую очередь, знать то, 
что контролируешь, разбираться 
в законах и правилах, касающихся 
охраны труда.

О проведении обучения упол-
номоченных рассказывает техни-
ческий инспектор труда профкома 
Амир Рашитович Хакимов:

– Наше предприятие в силу сво-
ей специфики требует особого от-
ношения к промышленной безо-
пасности и вопросам охраны тру-
да. Поэтому обучению и повыше-
нию квалификации уполномочен-
ных профсоюзный комитет уделяет 
большое внимание.

Как показывает опыт, среди на-
ших уполномоченных нет равно-

душных к судьбе завода людей. 
Большинство из них хорошо зна-
ют практическую сторону дела. Но 
есть и новички, которым не всегда 
хватает специальных знаний, не-
обходимых для выполнения своего 
общественного поручения. Обуче-
ние, которое проводится раз в три 
года, безусловно, помогает им в ра-
боте, но знания пополнять надо по-
стоянно.

В начале этого года,  с учётом 
мнения руководства и профко-
ма топливного производства, из 
уполномоченных этого подразде-
ления сформировали группу. По 
специально разработанной про-
грамме с уполномоченными про-
вёл тренинг психолог. Это позво-
лило поднять их моральный на-
строй, в помощь для работы они 
получили различные «психологи-
ческие заготовки». 

Я провел занятия по обновлению 
нормативно-технической докумен-
тации, на слайдах показал типич-
ные нарушения. Особое внимание 
было уделено проведению специ-
альной оценки условий труда на 
предприятии.

Для закрепления теоретических 
рекомендаций по контролю безо-
пасного выполнения работ провели 
практический семинар на установ-
ке 39-40 производства компонентов 
масел. На нём был разбор конкрет-
ных ситуаций. Уполномоченные с 
топливного производства «свежим 
взглядом» оценили обстановку на 
производстве компонентов масел и 
высказали свои замечания. Получа-
ется, метод работает.

Таким форматом обучения все 
остались довольны. По этому 
принципу будем и дальше прово-
дить учебу поочередно с работни-
ками всех структурных подразде-
лений предприятия. На очереди – 
обу чение уполномоченных по ох-
ране труда управления газоперера-
ботки.

...Хочется отметить, что главная 
задача работы уполномоченных по 
охране труда – не просто выявить 
нарушения, а обратить внимание са-
мих работников на нетерпимое от-
ношение к любым отступлениям от 
норм или правил, любым неисправ-
ностям – будь то сложный произ-
водственный механизм или простой 
чайник. Не может быть «авось», не 
может быть «пронесёт», потому как 
мелочей в охране труда не бывает.

Согласно статистике, по техни-
ческим причинам происходит не 
более 10-20 процентов несчастных 
случаев, истоки остальных – чело-
веческий фактор.

Галина АМОСОВА
Фото М. ЗАГУЛЯЕВА

Насыщенная программа празд-
ника предполагала полезное и ин-
тересное развлечение для всех.

У входа гостей встречали веселые 
аниматоры, ребятишки несли свои 
рисунки для конкурса «Веселый ри-
сунок родителей», все вместе кре-
пили рисунки на подготовленный 
стенд, знакомились, с нетерпением 
ждали начала праздника. 

Стенд с рисунками удивлял сво-
ими красками, детским искрен-
ним восприятием мира. Чего толь-
ко стоит аппликационный рису-
нок Насти Суяргуловой «Сказоч-
ная страна», а «Жар-Птица» Насти 
Павловой, а необыкновенный кот 
Насти Павленко! Организаторы 
пообещали всех участников кон-
курса поощрить. Обещание сдер-

жали: за первые места ребятам по-
дарили большие наборы для твор-
чества, остальным альбомы, каран-
даши, краски, сладости – никто не 
был обижен.

Немало удовольствия детишкам 
доставила программа «Любимые 
герои книжек». Веселые ведущие в 
игровой форме рассказывали ре-
бятам также о книгах, музыке. 

Для мам и бабушек работал 
мастер-класс «Советы визажиста» 
– ведущий специалист салона кра-
соты в интерактивной форме пред-
лагала виды повседневного и вечер-
него макияжа. 

По задумке организаторов про-
граммы для детей и взрослых были 

разные, но всё получилось букваль-
но «по-семейному», веселились все 
вместе. После игровой программы 
все дружно отправились на «Тан-
цевальную программу». Надо ска-
зать, что ведущая Наталья Лихаче-
ва не растерялась – пели и танце-
вали все (кроме самых скромных). 
Звучал баян, царила весенняя ат-
мосфера.

Затем всех гостей пригласили 
на семейную тематическую раз-
влекательную программу «Самое 
смешное фото». Из числа присут-
ствующих сформировали коман-
ды, посмотрели отличную пре-
зентацию, жаль, что подготовили 
её не все. Участников угостили ча-

ем с пирогами, конфетами, пече-
ньем, тортиками.

После чая кто-то поспешил до-
мой, кто-то боролся за главный 
приз праздника, кто-то болел за 
участников. Семейным коман-
дам вручили заслуженные призы, 
праздник подошел к концу.

На вопрос: «Ну как вам празд-
ник?», многие единодушно ответи-
ли: «Здорово! Интересно! Вот так 
по-семейному, в такой обстановке 
надо встречаться почаще. Спасибо 
профкому».

Остается добавить – до новых ин-
тересных семейных встреч!

Собственная информация

оХрАНА ТрУДА

мы и НАши ДеТи

Мелочей в охране труда не бывает

Вот так по-семейному…

одной из приоритетных задач профсоюзов является общественный кон-
троль за состоянием условий труда и исполнением коллективного договора, 
в котором прописаны как обязательства работодателя, ориентированные 
на сохранение жизни и здоровья сотрудников предприятия, так и обяза-
тельства работников соблюдать требования по технике безопасности. Не-
посредственно на рабочих местах эту работу проводят уполномоченные по 
охране труда. Ведь кто как не сам работник может увидеть «снизу» все на-
рушения, которые контролирующим органам «сверху» не всегда заметны.

мНеНия

охрана труда – это здоровье людей,  
что может быть важнее? – так считают:
Сергей Иванович Толстых, старший оператор АВТ-4:
– Уполномоченным я работаю четыре 

года. Наша основная задача – проверка со‑
стояния условий труда. И для этого необ‑
ходимо знать не только производственный 
процесс, но и требования инструкций, в по‑
рядке ли оборудование, как поддерживает‑
ся чистота на рабочих местах…

Основное условие успеха нашей работы 
– взаимопонимание между руководством 
и уполномоченным по охране труда. По‑
этому, прежде чем выдать предписание, 
считаю необходимым сначала сроки вы‑
полнения мероприятий согласовать с на‑
чальником и механиком, чтобы не ставить заведомо невыполнимых задач. 
Иначе результат будет нулевым.

Хочу отметить, что хорошим подспорьем в нашей общественной работе 
является учеба, обмен опытом, занятия с психологом.

Моя жена, Ольга Владимировна Толстых, тоже является уполномоченным 
лицом в опытно‑исследовательском цехе, так что охрана труда – наше семей‑
ное дело.

Евгений Валентинович Беляев, оператор установки каталитического ри-
форминга 35-6 / 300:

– Быть уполномоченным по охране труда 
– дело ответственное, ежедневное, не от слу‑
чая к случаю. Здесь должно быть всё четко 
спланировано, налажен контакт с руковод‑
ством. Ведь как показывает практика, на тех 
предприятиях, где работодатели и профсо‑
юзная организация работают в тесном вза‑
имодействии по обеспечению безопасных 
условий и охраны труда, практически исклю‑
чаются и производственные инциденты.

Считаю, что занятия с уполномочен‑
ными должны проводиться постоянно. 
Помимо информационной составляющей 

ценен еще и момент общения с коллегами. В диалоге с единомышленниками 
узнаешь для нашей работы очень много интересного и полезного.

Андрей Александрович Лебедев, оператор установки компремирования 
газов с блоком стабилизации газовых бензинов:

– На предприятии я работаю с сен‑
тября 2013 года. Уполномоченным по 
охране труда меня избрали недавно. Я 
понимаю, что это большая ответствен‑
ность, и постараюсь оправдать доверие 
коллектива. Успех, как и во всяком деле, 
приходит, если относиться ко всему до‑
бросовестно, неформально. Многому 
приходится учиться. Конечно, существует 
много документов, регламентирующих 
работу по промышленной безопасности и 
охране труда, но совместные семинары и 
разбор специалистами конкретных ситуа‑
ций дают гораздо больше пользы.

Уполномоченные топливного производства на установке 39‑40 Пкм

как и обещал профсоюзный комитет предприятия, мероприятие «Во дво-
рец всей семьей» в марте было «впервые, но не последний раз». Теплым 
воскресным днем, 5 апреля, во Дворце культуры им. Ю. А. Гагарина для 
нефтепереработчиков был организован очередной семейный праздник 
«Смех для всех!».
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С 1 апреля в Перми, в связи с внедрением но-
вой маршрутной сети, произошел ряд измене-
ний в работе автобусов и трамваев. В частно-
сти, трамвай № 2 (ул. Стахановская – осенцы) 
отменен, его заменил трамвай № 11, марш-
рут которого (микрорайон Висим – школа 
№ 107) продлен до остановки осенцы.

Казалось бы, какая разница – вместо трам-
вая № 2 курсирует другой? Но «двойка» – 
это часть истории нашего завода, это наша 
с вами история. Именно «двойка» соединила 
когда-то только что построенный завод с Ба-
латово и даже с центром города! Вот как об 
этом пишут историки:

«В 1958 году была сдана линия к нефтеза-
воду в Осенцах, проложенная от улицы Пуш-
кина через район Балатово, который стре-
мительно рос вместе с заводом. Собственно, 
нефтезавод эту линию и строил, так как рас-
положен далеко за городом и даже далеко от 
Балатово. Трамвайные пути пролегли за го-
родскую черту, в район деревни Осенцы. Там 
линия уже шла вдоль завода.

Вместе с линией было построено депо № 2 
«Балатово», куда поступали только новые ва-
гоны КТМ / КТП-1.

По некоторым сведениям, непродолжи-
тельное время балатовская трамвайная ли-
ния действовала автономно от остальной го-
родской сети, пока доделывали соединение с 
центром Перми. А затем были открыты два 
маршрута – № 2 (из Осенцов к горьковскому 

кольцу) и № 9 (из Осенцов к заводу им. Дзер-
жинского)».

У каждого из нас, работников «Пермнефте-
оргсинтеза», – свой роман с «двойкой». И пре-
жде всего – у ветеранов. Многие, как и Вени-
амин Платонович Сухарев (судя по его вос-
поминаниям), первый раз приехали на завод 
именно на трамвае № 2. Многие ездили на этом 
трамвае и 20, и 30 лет! Хорошо помнят, как в 
суровые зимы мёрзли в старых вагонах, как ув-
леченно читали книги, если удавалось занять 
местечко. В трамвае знакомились, обсуждали 
житейские дела…Это была своеобразная «кух-
ня» в коммунальной квартире. Сейчас дверь в 
эту «кухню» закрылась. Прощай, «двойка»!

Фото из архива газеты 
«Пермский нефтяник»

ПРОДАЕТСЯ
• С большой скидкой электроплита «Веко» 

(стеклянная варочная жаропрочная панель, 
многофункциональный духовой шкаф). В 
эксплуатации 1,5 года. В отличном состоянии. 
Ширина плиты – 60 см. Тел. 8-902-472-92-86 
(в рабочие дни после 18-00).

• Гараж в гаражном кооперативе (ул. Само-
летная, ост. Ераничи). Овощная и смотровая 
ямы, свет, охрана. Тел. 8-919-473-11-79.

• Дом в д. Степаново, 77 кв.м, есть надворные 
постройки, баня, скважина, электроотопле-
ние. Участок – 10 соток. Подъезд круглый год.

    Тел. 8-912-88-14-240.
• 1-комн.кв., 1 / 5, панель, (ш. Космонавтов, 

102), 31 кв.м. Цена – 1 млн 960 тыс.руб. Тел. 
8-919-480-21-05.

• Дом 2-этажный в п. Протасы, 170 кв.м, уча-
сток – 7,5 соток. Цена – 3,5 млн руб. Тел. 
8-919-480-21-05.

• Две 1-комн. кв. (40,4 кв.м., цена – 1 млн 488 
тыс. руб.) и 2-комн. кв. (48,2 кв.м. цена – 1 млн 
847 тыс.руб) в строящемся доме в п. Гамово 
(ул. 50 лет Октября, 22). Тел. 8-912-88-16-212, 
296-45-53.

УСЛУГИ
• Предлагают услуги тамады для проведения 

различных праздничных мероприятий, бан-
кетов. Тел. 8-952-642-26-16.
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кАк эТо быЛо

короТко о СПорТе

Прощай, «двойка»!

Краевая СДЮСШОР  

«ОЛИМПИЕЦ» 
объявляет набор 

мальчиков 2008 г.р.  
для занятий баскетболом. 

Занятия проводятся 
по воcкресеньям в 14-00 по адресу:  

шоссе Космонавтов, 395 «Г».  
Обучение бесплатное. 

Тел.: 296-37-13, 296-27-57. 

e-mail:  olimpiec.perm@bk.ru,  

www.olimpdeti.ru

Недавно гостями нашего предприятия были 
участники открытого театрального фестиваля 
«Прикамское чудо», организатором которого 
13‑й год подряд выступает школа № 9 им. 
А. С. Пушкина.

Увлекательное путешествие в мир нефте-
переработки началось с экскурсии в музей 
ООО «ЛУКОЙЛ-Пермнефтеоргсинтез», ко-
торую провел для школьников и педагогов 
начальник отдела оценки и развития пер-
сонала Александр Владимирович Стадин. 
Он рассказал об истории предприятия и 
Компании «ЛУКОЙЛ», сегодняшних успе-
хах пермских нефтепереработчиков и за-
водских традициях. А экскурсанты с инте-
ресом вглядывались в фотографии, рассма-
тривали исторические экспонаты, образ-
цы продукции предприятия. Особого вни-
мания были удостоены новинки музея: 3D 
макеты газоперерабатывающего производ-
ства и строящегося энергоблока. Как выяс-
нилось в процессе обмена мнениями в за-
вершении экскурсии, ребят впечатлил мас-
штаб Компании «ЛУКОЙЛ» и тот факт, что 
вода, используемая у нас в процессе перера-
ботки нефти, возвращается в Каму даже чи-
ще речной. Заинтересовала представленная 
в экспозиции машина-укладчик прокладок 
в крышки канистр, изобретенная и изготов-
ленная заводскими «кулибиными», спор-
тивные достижения работников предприя-
тия и многое другое. После этого школьни-
ков ожидала поездка на завод в сопровожде-
нии преподавателя УЦ «Нефтепереработ-
чик» Валерия Владимировича Пономарева с 
посещением единой операторной и терми-
нала фасованных масел. Многое из того, что 
ребята только что видели на фотографиях 
в музее, они увидели воочию и узнали еще 
много интересных фактов о нефти и нефте-
переработке.

– В этом году в нашем фестивале прини-
мают участие театральные коллективы трех 
пермских школ, а также школ из Воткинска и 
Москвы. Практически все постановки посвя-
щены 70-летию Великой Победы, но кроме 
того каждый год мы обязательно готовим для 
школьников образовательное путешествие, 
связанное с одним из чудес Пермского края. 
На этот раз – это Пермская нефть, 85-летие 
которой недавно отмечалось, – рассказала за-
меститель директора школы № 9 Татьяна Вла-
димировна Лесникова. – Экскурсия на пред-
приятие нам и нашим гостям очень понрави-

лась. Мы гордимся тем, что в Пермском крае 
работает Компания «ЛУКОЙЛ», которая вно-
сит большой вклад в развитие города и регио-
на, и есть такой современный нефтеперераба-
тывающий завод как «Пермнефтеоргсинтез». 
Видеть своими глазами, как это все устроено 
и как работает, ребятам было очень интерес-
но. И какие были замечательные рассказчики, 
которые говорили даже о сложных техноло-
гических вещах простым, нескучным языком!

Светлана ТРЕТЬЯКОВА
Фото автора

Путешествие в мир нефтепереработки

Семья Соловьевых выражает благодарность 
начальнику установки АВТ-4 В.С. Стеблеву, 
председателю профкома топливного произ-
водства А.В. Ярославцеву и директору ООО 
РСП «Алексий» М.И. Мухранову за помощь в 
организации похорон СОЛОВЬЕВА Максима 
Алексеевича, оператора установки АВТ-4.

 Любовь Павловна Соловьева

Отличные результаты показали представители 
нашего предприятия на весенних трассах фести‑
валя лыжного спорта работников организаций 
Группы «ЛУКОЙЛ» в Пермском крае. В мужской 
и комбинированной эстафетах наши квартеты за‑
няли первые места. В масс‑старте среди лидеров 
гонки оказались сразу несколько нефтеперера‑
ботчиков. Один из них – Иван Богданов (ПГПН) – 
одержал красивую победу.

х х х
В чемпионате по ринг‑бенди в зачет ХХХII ком‑

плексной спартакиады предприятия победу одер‑
жала объединенная сборная ПКМ / ПГСС / ЖКС. 
Также успешно выступили представители этого 
объединенного спортивного коллектива и в ко‑
мандном чемпионате по настольному теннису.

х х х
В лично‑командном чемпионате предприятия по 

плаванию лучший результат на дистанции 50 м воль‑
ным стилем показал неоднократный чемпион спар‑
такиад трудящихся ОАО «ЛУКОЙЛ» Дмитрий Баян‑
дин (ПГПН). Среди женщин самой быстрой была 
Нина Беляева (БУП). В женской эстафете 4х50 м по‑
бедила команда ЦЗЛ, в мужской – команда ПГПН‑1.


